
«Mon rêve, être secrétaire médicale… le premier
visage pour les patients»
Ophtalmologie_Fabienne-Clerc-Blanc

Du haut de ses vingt ans, au début des années huitante, Fabienne Clerc
Blanc intègre le Canto en tant que secrétaire médicale. Pour y passer à
peu près trente-six ans à réaliser son rêve d’être le premier visage que
voient les patient-e-s lors de leur consultation. A l’heure de la retraite,
retour sur une carrière rythmée et intense.

Fabienne Clerc Blanc débute en Médecine avec comme principal outil de travail
une machine à écrire à boule. Puis, avec l’arrivée du Dr Korol, elle rejoint le
Service d’ophtalmologie, dont elle a accompagné la progression fulgurante.
«L’équipe s’est rapidement développée, ça a été une période très dynamique.»

A cette époque, la jeune femme vit l’apparition de l’informatique dans son métier:
«Un médecin enthousiaste a apporté un ordinateur «Atari» avec le mode
d’emploi, il a bien fallu s’y mettre, et j’ai pris ça comme un défi à relever»,
poursuit-elle en riant.

Parmi d’autres challenges figurent l’organisation du congrès de chirurgie
réfractive qui se tenait à Fribourg et réunissait non seulement bon nombre
d’ophtalmologues suisses, mais aussi plusieurs têtes d’affiche internationales.
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Après un détour hors des sentiers de l’HFR durant quelques années, Fabienne
Clerc Blanc y revient et découvre d’autres services: urgences, pneumologie,
cardiologie, autant de domaines en pleine mutation. Elle revient néanmoins aux
sources, en Ophtalmologie, où elle finit sa carrière auprès du Dr de Gottrau. «Le
service n’était plus le même mais l’univers m’était familier, toujours aussi
intense, et j’en garde de bons souvenirs. En particulier le contact avec les patient-
e-s, la collaboration avec les médecins et mes collègues et l’ambiance», poursuit
la secrétaire médicale non sans oublier les sorties organisées par le chef du
service, en particulier d’un jeudi matin extraordinaire pendant lequel toute
l’équipe se tenait devant la fontaine de Trevi… 

Elle qui se définit comme une personne consciencieuse et respectueuse – en plus
d’être pleine d’énergie évidemment – relève une anecdote qui a marqué sa
carrière: «Un jour, une collègue m’a confié avoir été régulièrement suivie en
ophtalmologie étant enfant. Et c’est en m’observant travailler qu’elle a eu l’envie
de faire le même métier. Ça m’a beaucoup touchée.»

Et l’avenir? Pas de plan précis, mais l’envie de passer du temps en famille, de
continuer à s’intéresser à l’art, au chant, à l’histoire, aux avancées de la science,
au spirituel… à tout ce que la vie a de beau à offrir.
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